
 

GEMEINDE NATZ-SCHABS
Autonome Provinz Bozen – Südtirol

COMUNE DI NAZ-SCIAVES
Provincia Autonoma di Bolzano – Alto Adige

Protokoll
über die Sitzung des Gemeinderates

 
Im Jahre Zweitausendundzweiundzwanzig, am achtzehnten des Monats Dezember mit Beginn um 17:00 Uhr
(18.12.2023)  wurden nach Erfüllung der gesetzlichen Formvorschriften die Mitglieder dieses Gemeinderates
zu einer Sitzung einberufen.

Anwesend sind
entschuldigt
abwesend

assente giustificato

unentschuldigt
abwesend

assente ingiustificato

nimmt mittels
Fernzugang teil
prende parte in
modalitá remota

Helmut Plaickner Vize-Bürgermeister Vicesindaco    

Carmen Jaist Gemeindereferentin Assessore    

Brigitte Vallazza Gemeindereferentin Assessore    

Georg Zingerle Gemeindereferent Assessore    

Elisabeth Baumgartner Tröbinger Ratsmitglied Consigliere    

Michael Baumgartner Ratsmitglied Consigliere    

Harald  Fischnaller Ratsmitglied Consigliere    

Roland Fundneider Ratsmitglied Consigliere  Abwesend
nach TOP 3

  

Emmerich Grumer Ratsmitglied Consigliere    

Andreas  Köck Ratsmitglied Consigliere    

Klaus Peintner Ratsmitglied Consigliere    

Hubert  Rienzner Ratsmitglied Consigliere    

Michael Zöbl Ratsmitglied Consigliere  X   

Siegfried Schrott Ratsmitglied Consigliere Anwesend
ab TOP 2

  

und im Beisein des Gemeindesekretärs Dr. Alexander BRAUN.

Nach Feststellung der Beschlussfähigkeit übernimmt Dr. Ing. Alexander Überbacher in seiner Eigenschaft
als Bürgermeister den Vorsitz, begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder und eröffnet die Sitzung.

Auf  Vorschlag  des  Bürgermeisters  ernennt  der  Gemeinderat  Emmerich  Grumer  und  Andreas  Köck
einstimmig zu Stimmzählern der heutigen Sitzung.



1) Genehmigung des Protokolles über die vorausgegangene Ratssitzung vom 29. November 2023
(Beschluss Nr. 63) 

Der  Gemeinderat  einstimmig  mittels  Handerheben  bei  13 Anwesenden,  die  Niederschrift  über  die
vorausgegangene Sitzung vom 29. November 2023 zu genehmigen.

2) Genehmigung  des  einheitlichen  Strategiedokuments  der  Gemeinde  für  die  Jahre  2024-2026
(Beschluss Nr. 64) 

Der Gemeinderat  beschließt  mittels Handerheben, bei  14 Anwesenden mit  11 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
(Andreas Köck) und 2 Nein-Stimmen (Elisabeth Baumgartner Tröbinger und Michael Baumgartner), 
1) das beiliegende Einheitliche Strategiedokument (DUP) 2024-2026 zu genehmigen.

3) Genehmigung des Haushaltsvoranschlages der Gemeinde Natz-Schabs für die Jahre 2024-2026
(Beschluss Nr. 65) 

Der Gemeinderat  beschließt  mittels Handerheben, bei  14 Anwesenden mit  11 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
(Andreas Köck) und 2 Nein-Stimmen (Elisabeth Baumgartner Tröbinger und Michael Baumgartner), 

1) den Mehrjahreshaushalt für die Jahre 2024-2026 der Gemeinde Natz-Schabs gemäß beiliegender 
Aufstellung, welche integrierenden Bestandteil dieses Beschlusses bildet, zu genehmigen.

Roland Fundneider verlässt den Sitzungssaal.

4) Genehmigung  der  Haushaltsvoranschläge  für  das  Jahr  2024  der  Freiwilligen  Feuerwehren
Schabs, Natz, Raas, Aicha und Viums
 (Beschluss Nr. 66) 

Der Gemeinderat einstimmig mittels Handerheben bei 13 Anwesenden, 

1) die Haushaltsvoranschläge der Freiwilligen Feuerwehren dieser Gemeinde für die Gebarung 2024 mit 
folgenden Einnahmen- und Ausgabenausgleich zu genehmigen:

SCHABS 199.000,00 Euro

NATZ 126.000,00 Euro

RAAS 16.600,00 Euro

AICHA 104.700,00 Euro

VIUMS 49.300,00 Euro

5) Mitteilungen und Allfälliges

Bürgermeister Alexander Überbacher 
• Besichtigung Seniorenwohnheim Mühlbach Anfang Jänner – Gemeinderäte sind eingeladen

Anteil der Gemeinde Natz-Schabs bleibt voraussichtlich bei 3,6 Mio Euro
• Riggertalschleife: Planung schreitet zügig voran. Innerhalb Jänner sollte ein Bürgerabend mit 

Projektpräsentation stattfinden. Ab Mitte Jänner wird Fläche für Baustelle eingezäunt. 
Gegenschätzung wurde an Itaölferr übermittelt.

• BBT-Zulaufstrecke: Vorbereitungsarbeiten schreiten voran. Umweltgelder müssen noch neu 
festgelegt werden.

Georg Zingerle
• KITA/ KIGA Schabs: Arbeiten gehen zügig voran

Helmut Plaickner
• Aufgrund des 5-Jahresrythmus stehen nächstes Jahr Ehrungen an

In einer Arbeitsgruppe sollten die alten Richtlinien/ Kriterien überarbeitet werden
• Nächstes Jahr: Feier im Juni mit der Partnergemeinde Fritzens

Brigitte Vallazza
• Arbeiten an der Neuverlegung Trinkwasserleitung und Beleuchtung schreiten gut voran
• 5. Baulos in WBZ Aicha wurde vergeben



Carmen Jaist
• Sommerbetreuung: Ausschreibung für den Dienst läuft

Anfang des Jahres sollten die Anmeldungen starten

Elisabeth Baumgartner – Tröbinger
• gibt es Vorschriften bzgl. Montage von Photovoltaikanlagen

Bürgermeister Alexander Überbacher: es gibt keine speziellen Vorschriften
• gibt es Neuigkeiten zum Rückzug von Fa. Kammerer in der Förche

Bürgermeister Alexander Überbacher: Nein, es gibt keine Neuigkeiten
• Schaukasten Schabs: Neuigkeiten zum Standort

Bürgermeister Alexander Überbacher: Bürgerin hat sich bei Bürgerversammlung gemeldet. Wenn es
einen Vorschlag zu einem besseren Standort gibt, kann man darüber reden

Michael Baumgartner
• Minirecyclinghof Natz: wieso ist der Papierschlitz weg?

Georg: die Deckel sollten entgratet werden. Anderes wurde nicht angewiesen.
• Biomüll: gibt es Beschwerden?

Bürgermeister Alexander Überbacher: die Fa. hat die Behälter unsachmäßig bedient. Bei 
unsachgemäßer Bedienung durch den Bürger wird mittels Zettel darauf hingewiesen.

• In Brixen wird bei der Entleerung ein Papiersack angebracht.
Bürgermeister Alexander Überbacher: würde zusätzliche Kosten verursachen

• Ortskern Natz: kann der Gehsteig fortgeführt werden?
Helmut Plaikner: es handelt sich um eine Landesstraße. Bisherige Versuche wurden vom 
Straßendienst negativ begutachtet. Es bräuchte eine Grundenteignung.

Elisabeth Baumgartner Tröbinger
• warum wird das Gewerbegebiet in der Zone Förch nicht öffentlich ausgeschrieben?

Bürgermeister Alexander Überbacher: ist gesetzlich nicht vorgesehen

Andreas Köck
• gibt es einen Bereitschaftsdienst bzgl. Behälter, weil bei der Restmüllsammelstelle war ein Deffekt

Bürgermeister Alexander Überbacher: Ja
• Es soll auf einen Presscontainer hingearbeitet werden. Platz genug sollte dafür gefunden werden.

Siegfried Schrott
• Sport auf Hochplateau sehr Fußballlastgig. Für Mädchen fehlen die Angebote. Es sollte eine 

Sporthalle angedacht werden.
Bürgermeister Alexander Überbacher: sehr guter Vorschlag. Es gibt bereits Überlegungen für so 
eine Struktur in Natz.

Andreas Köck
• Gerücht, dass der Grund in der Gewerbezone Förche verkauft wurde. Die kleinen Betriebe schauen 

durch die Finger
• Bürgermeister Alexander Überbacher: Die Gemeinde wird massiv gegen Spekulationen vorgehen.

Bürgermeister Alexander Überbacher dankt allen und wünscht Frohe Weihnachten.

Sitzungsende: 19:03 Uhr.

* * * * * * * * * * * * 

Gelesen, bestätigt und unterfertigt.

DER VORSITZENDE

Dr. Ing. Alexander ÜBERBACHER

DER GEMEINDESEKRETÄR

Dr. Alexander Braun


